

Arbeitsgemeinschaft: Klimafreundliche Mobilität

Wir setzen uns für die Förderung einer besseren Mobilität in Schweinfurt unter dem Gesichtspunkt des Klimawandels ein.

Der Klimawandel ist leider auch die Folge unserer hohen individuellen Mobilität, deren Ursprung überwiegend mit fossilen Kraftstoffen ermöglicht wird mit hohem Ausstoß an Kohlendioxid (CO₂).

Wir erarbeiten Vorschläge, den Klimaschutz auf kommunaler Ebene voranzutreiben. Dabei geht es um die Mobilitätswende in der Stadt mit einer Verbesserung der Aufenthaltsqualität für alle Bewohner und Besucher. Förderung des Fuß- und Radverkehrs sowie Umgestaltung der Antriebskonzepte der nicht vermeidbaren motorbetriebenen Fahrzeuge im Individualverkehr und im ÖPNV hin zur emissionsfreien Mobilität.

Durch intensive Öffentlichkeitsarbeit werden die Bürger:innen informiert und motiviert. Damit unterstützen wir die öffentlichen Ämter bei Ihrer Arbeit.

Ansprechpartner:

Manfred Röder;
agenda2030@schweinfurt.de

Projekte:

► Europäische Mobilitätswoche

Seit 2019 organisieren wir jedes Jahr eine Woche voller Aktionen zur klimafreundlichen Mobilität mit Unterstützung des Umweltbundesamtes.



Foto: Renate Schuler

► Vorträge und Diskussionsveranstaltungen

Wir organisieren öffentliche Vorträge und Diskussionsrunden zu den Themen Mobilität, Klimawandel, Wasserstofftechnik, Politische Runden und sind bestens verknüpft mit allen aktiven Klimaschutzorganisationen.



Foto: Elisabeth Krempf

EUROPÄISCHE MOBILITÄTSWOCHE
16-22 SEPTEMBER

Schweinfurt ist dabei!

SCAN ME

www.schweinfurt.de/mobilitatswoche



Ziel 13:
Umgehend Maßnahmen zur Bekämpfung des Klimawandels und seiner Auswirkungen ergreifen



► **Kidical Mass**

Zweimal jährlich gestalten wir in Schweinfurt die deutschlandweite KidicalMass, die sich mit über 400 bunten Fahrraddemos für mehr Sicherheit von Kindern im Straßenverkehr stark macht und eine kinderfreundliche Verkehrspolitik fordert.

Foto: Abbe Herrmann



Arbeitsgemeinschaft: Klimafreundliche Energie

Wir setzen uns für die Akzeptanz und Förderung klimafreundlicher Energieerzeugung ein.

Denn nur mit ausreichender Menge von klimaneutral erzeugter Energie ist der drohende Klimawandel abzumildern. Daher treiben wir dieses Thema in und um Schweinfurt voran und blicken bereits stolz auf die deutliche Zunahme der Energieerzeugungsanlagen im Wohnumfeld.

Mit intensiver Öffentlichkeitsarbeit bringen wir Sachlichkeit und Fakten hin zu den Bürger:innen und unterstützen damit die kommunalen Stellen bei ihren wichtigen Aufgaben.

Projekte:

➤ Organisation der ABSI-Tagung in Schweinfurt

2021 haben wir die 2-tägige Fachtagung der bayerischen und österreichischen Solarinitiativen in Schweinfurt online organisiert und mit 600 Teilnehmenden deutschlandweit neue Maßstäbe gesetzt.



Abbildung: Mitschnitt aus ABSI-Tagung 2021

Foto: Manfred Röder

➤ Lichtenergie einsparen

Zur Reduzierung des Energieverbrauchs und der privaten Energiekosten führten wir eine Lampentauschaktion durch, bei der über 5750 alte Glühbirnen, Halogenstrahler und Energiesparlampen gegen neue LED-Lampen getauscht werden konnten. 350 Bürger:innen nahmen das Angebot gerne an, welches finanziell von der Stadt und der Firma Globus getragen wurde.



Foto: Florian Vogt

➤ Information PV Anlagen und Steckersolarmodule

Wir veranstalten Informationsabende, öffentliche Vorstellungen und Vorträge gemeinsam mit Experten der PV-Branche.



Foto: Renate Schuler

Ansprechpartner:

Manfred Röder;
agenda2030@schweinfurt.de



7 BEZAHLBARE UND SAUBERE ENERGIE



Ziel 7:

Zugang zu bezahlbarer, verlasslicher, nachhaltiger und moderner Energie fur alle sichern

Schweinfurt ist dabei.


Wattbewerb
FAKTOR 2

› Eine StadteChallenge fur mehr Photovoltaik in deutschen Stadten.

› **Wattbewerb**

Der bundesweite Wettbewerb unter 350 Kommunen (15.03.2023) motiviert zum schnelleren Ausbau der Photovoltaik. Wir ubernehmen dazu die offentlichkeitsarbeit fur Schweinfurt.



Foto: Manfred Roder

